

Vollassoziierung an das europäische Mobilitätsprogramm Erasmus+ ab 2021!

Zwischen 2011 und 2014 war die Schweiz Vollmitglied am europäischen Mobilitätsprogramm. Mit der Annahme der Masseneinwanderungsinitiative vom 9. Februar 2014 wurden die Verhandlungen zur Assoziierung der Schweiz zum europäischen Mobilitätsprogramm "Erasmus+" abgebrochen. Nachdem die Schweiz die Personenfreizügigkeit mit dem jüngsten EU-Mitglied Kroatien per Ende 2016 ratifizierte hat, wäre eine vollwertige Teilnahme am europäischen Mobilitätsprogramm prinzipiell wieder möglich. Für das Nachfolgeprojekt des europäischen Mobilitätsprogramms für die Jahre 2021 bis 2027 sollte die Schweiz gemäss des parlamentarischen Auftrages der Motion [17.3630](#) "Verhandlungen mit der EU zur Vollassoziierung ans Nachfolgeprogramm für die Jahre 2021 bis 2027" aufnehmen.

Der Nutzen von Austausch und Mobilität ist gross: Austauschereferenzen stärken die persönlichen und interkulturellen Kompetenzen, was Kinder und Jugendliche in ihrer Entwicklung hin zu verantwortungsvollen Staatsbürger*innen unterstützt. Das europäische Mobilitätsprogramm Erasmus+ bietet für Organisationen im Jugendbereich, Studierende und Auszubildende eine bedeutend grössere Vielfalt an Beteiligungsmöglichkeiten als die unzureichende Schweizer Lösung.

Die unterzeichnenden Personen, sowie zahlreiche Jugendorganisationen fordern vom Bund, dass die Schweiz ab 2021 wieder am europäischen Mobilitätsprogramm teilnehmen kann.

Online Petition: <https://act.campax.org/p/VollassoziierungErasmusplusab2021> und weitere Informationen unter: www.erasmus-ch.ch

| Name, Vorname* | Organisation | PLZ Ort | Land | E-Mail | Jahrgang | SAJV Newsletter abonnieren |
|----------------|--------------|---------|------|--------|----------|----------------------------|
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | | <input type="checkbox"/> |

*Jede urteilsfähige Person unabhängig von Alter oder Nationalität hat das Recht, Petitionen zu unterzeichnen.

Unterstützende Organisationen:

Cevi Schweiz, Dachverband Offene Kinder- und Jugendarbeit Schweiz (DOJ), Erasmus Student Network, GRÜNE Schweiz, Intermundo, Junge Grüne, Jungwacht Blauring Schweiz, Pfadibewegung Schweiz (PBS), Verband der Schweizer Studierendenschaften (VSS), Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände (SAJV), Stiftung Kinderdorf Pestalozzi, Verein Natur Kultur, Young European Swiss (YES).

Bitte bis spätestens bis Dienstag, den 30. Juni 2020 an SAJV, Hohle Gasse 4, 3097 Liebfeld zurücksenden. Die Daten werden vertraulich behandelt. Die Liste der Petitionsunterzeichnenden (Vorname, Name, Ort und Land) wird in der Herbstsession 2020 dem eidgenössischen Parlament übergeben.